

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Peto de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas

LO QUE DEBE PREOCUPARNOS

Si todos los españoles prestasen interés a las cuestiones económicas y sociales la misma atención y nosotros despertásemos estas el mismo interés, que las cuestiones políticas, seguramente que los gobiernos veríanse precisados a seguir la ruta que les marca la opinión nacional.

Pero desgraciadamente en España nos interesa más un cambio político, nos preocupa más la solución y planteamiento de una crisis que los más arduos problemas del interés público.

Y así se explica que las energías de nuestros hombres públicos se desenvuelvan más en ese escabroso terreno de las aspiraciones políticas que en el que verdaderamente exigen y demandan las necesidades nacionales.

Y lo más grave del caso es que cuando surge un hombre que llega a los altos cargos con solo los anhelos patrióticos dejando a un lado todos esos egosmos y todos esos odios, en que se desenvuelve la política usual y corriente, contra él se desatan las iras y los enojos de todos los viejos políticos que acostumbrados a ese modo de batallar no se avienen con que haya un hombre que salte por encima de esos sentimientos y que se deje llevar solo por su amor a la Patria.

No basta que una larga historia haya demostrado que sirvió con nobleza, desinterés y acierto al país, no les satisface que en su paso por los distintos ministerios hayan quedado huellas indelebles de sus altas dotes y de su conocimiento en los asuntos; y de sus resoluciones prudentes y amoldadas a la justicia, ni de sus iniciativas, siempre útiles para el inter-

és público y siempre inspiradas en los más nobles ideales; al contrario, todo eso que en otro país, en donde hubiera menos política y más patriotismo constituiría un altísimo valor ético y político, aquí solo sirve para conitar la envidia, para estimular las pasiones de sus adversarios.

Afortunadamente, paraislamentamente, aunque en sentido contrario, se ha despertado una corriente de opinión que se da cuenta exacta de las ambiciones y de los egosmos de los que le atacan y no solo que sirve de contrapeso esas injusticias, sino que le estimula y le alienta para que siga sin vacilaciones el recto sendero que se ha trazado para servir el bien público.

De ahí que se agrupen más cada día a su lado y que elementos, que estuvieron alejados de la política, hayan entrado de lleno en tan escabroso terreno, grandeciendo que solo con una gran reacción contra la politiquería, se puede conseguir el extrapunteo de esa ralgambre de intereses, mezcla política y mezcla económica, que perturban la vida española pues basta recordar lo que ocurre con las empresas ferroviarias y los consejos políticos para darse cuenta de lo confundido que andan unas y otras cosas en nuestra desdichada política.

Si se consigue que reaccione por completo el alma nacional y que en los cambios políticos busque, no la sustitución de personas, sino la aportación benéfica que para el interés público puedan estas llevar al gobierno, poco a poco se irán enderezando los entuertos y habrá ganado mucho el progreso social y político de la Patria.

que por orden gubernativa está en la cárcel, sufre dicho castigo por haber sido sorprendido apuntando números en combinación con la rifa de la Tienda Aallo.

Los comisionados han protestado de la información publicada por un colega respecto a la detención del tal rifante.

Quedan satisfechos nuestros visitantes.

COMUNICADO

Don José Lopez Almagre nos envía para su publicación la siguiente carta:

Sr. Director de EL TIEMPO.

Presente

Muy señor mío: Uno de esos bondadosos amigos—que nunca faltan para casos tales—me ha mostrado el número de su respetable diario correspondiente al pasado sábado donde se inserta una parodia de la «Cantera» de Medina, alusiva a ciertos acontecimientos ocurridos en «Levante Agrario», que ni conozco, ni en realidad me importan.

Pero da la pícara casualidad de que comentando el festivo postal que entiendo jettatura de la entidad agraria, dice, entre otras cosas: «Por esa senda y vi a más de cuatro, pidiendo una escuela en más de un despacho» y bromas aparte, que entre molineros no se maquilla—como da la pícara casualidad de que por esa senda de la escuela no ha ido más de cuatro agrarios significados en las luchas consiguientes al tal agrarismo, sino uno solo, que soy yo, me interesa recabar del postal (o lo que sea) el esclarecimiento de los extremos siguientes:

1.º ¿Por qué ve relación entre mis salidas de «Levante Agrario» y mi ingreso en el magisterio activo?

2.º ¿Dónde está esa pluralidad de despachos en donde se me ha honrado con recibirme? (Yo no soy tan maléfico como el rifante de segunda mano).

3.º ¿Por qué, si ha existido mi visita a algún despacho, ve el cronista en ello poco menos que un símbolo de caída moral que ofender a las gentes?

Y nada más, señor director. Perdona la molestia que le ocasiono, y cuente, por la inserción de estas líneas, con el agradecimiento de su atto. a. s.

q. e. s. m.

J. Lopez Almagre

Hemos dado traslado de la anterior carta al postal autor de la rima que la motiva, y como contestación a ella, nos dice lo siguiente:

Que la relación no está entre la salida de «Levante Agrario» y el ingreso en el Magisterio, sino entre las salidas del último Director y de su antecesor, para demostrar que son muy fagaces las glorias del periodismo.

Que la pluralidad es una licencia poética generalmente admitida y que el hecho en singular, confesado por el mismo autor, no necesita comentarlo.

Y por último que el servirse de la protección ajena no demuestra caída moral, sino un refugio que abona el adagio de que «el que se abrega se agarra a un clavo ardiendo».

Y con esto queda terminado el incidente que ha podido pasar inadvertido a no haber sido por el deseo del mismo interesado.

Instrucción pública

De la Sección

La Dirección General de Prisiones y Enseñanza ha desestimado los expedientes promovidos por don Mercedes Meoro, maestra de la Escuela y don Antonio Ferrández Aguilár, maestro del Esparral, de Lorea, solicitando un mes de licencia para restablecer su salud.

—Don José Montesinos Pagés, se ha posesionado de la escuela de niños de Los Cuarteros, (Pinar) —Don Bernardo Cegolles, ha cesado en el cargo de maestro de la escuela de Cieza, por pasar destinado a la provincia de Valencia.

—Don Esteban Montesinos se ha posesionado de la Escuela en propiedad de Alguazas.

—Por haber cumplido la edad de 70 años, ha cesado baja definitiva en la Enseñanza, la maestra Doña Blanca doña Laureana Luecra.

—A la Dirección General se remiten las instancias tomando parte en el concurso general de traslado, presentadas por los maestros don Carlos Serna y don José López Galván.

—Ha quedado abierto el pago de las clases pasivas del Magisterio correspondiente al 2.º trimestre del año actual.

—Don Domingo Mas maestro de Bicote, ha sido ascendido por corrida de escala, al sueldo de 3000 pesetas.

SUCESOS

Por escandaloso

Guardias de Seguridad han detenido al individuo Ginés Mulero Ortega, quien en el camino de Benlaxau, produjo un fuerte escándalo y prefirió frases atentatorias a la moral.

Fué multado.

Un sospechoso

Los vigilantes señores Egea y Poveda, han presentado en la Comisaría a José Antonio Martínez Guillén, el que fué detenido por sospechosos e indecumentado.

También se le imputa la multa de 75 pesetas, y por no haberla satisfecho, íngrese en la cárcel.

Modesto aprovechoso

En la Comisaría se ha presentado don Luis Leanta Lapazarán, denunciando que el modesto Juan Rodríguez había estado en su domicilio, llevándose un traje de señora valorado en 125 pesetas, y no devolviéndolo.

Añade que el tal modesto ha desaparecido de Murcia sin que se sepa su domicilio.

La Policía y el Juzgado, están encargados de aclarar el hecho.

Hazañas de un loco

Aochoe fueron curados en el Hospital Dolores Escoriala Parra y su esposa Antón Hagona Benito, de Santomera.

Ambos presentaban contusiones en diversas partes del cuerpo que les fueron causadas por un hijo suyo, que tiene perturbadas las facultades mentales.

Fueron calificadas de pronóstico leve.

SUPRAGIOS

En el templo parroquial de San Bartolomé y en los altares del Patriarca San José y Nuestra Señora de las Angustias, se han celebrado misas por el eterno descanso del alma del que fué nuestro respetable

XVI ANIVERSARIO
del Excmo. señor
D. JAIME BOSCH Y MORÉ
que falleció el 1.º de Julio de 1906
En sufragio de su alma y de la de su esposa la señora
Doña Ana Bienert y Rungardier
que falleció el 7 de Julio de 1908
R. I. P.
Se celebrarán misas mañana día 7, desde las siete hasta las doce, en la rectoral de San Pedro Apóstol.
Su hija, hijo político, nietos y demás familia,
Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia a algunos de dichos actos, por lo que les quedará eternamente agradecidos.
Murcia 6 de Julio de 1922
Las Excmos. e Ilmos. señores Nuncio de S. S., Obispos de Sión, Madrid Alcalá, Cartagena y Avila, han concedido respectivamente 100 y 50 días de indulgencias, en la forma acostumbrada. (12)

y querido) amigo don Francisco Ayuso Bonnemayson.

Nuevamente se vieron demostradas las numerosas simpatías con que en Murcia cuentan los señores de Ayuso, acudiendo a tan plácidose acto muchos amigos para unir sus preeos con las de la Iglesia.

Terminadas las últimas misas, se entonó un solemne responso en es que oficio de Preste al M. I. señor don Antonio Alvarez Caparrós Provisor de este Obispado.

En nombre de los afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, damos las gracias, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, a cuantos amigos le han acompañado en su justo dolor y asistido al entierro y funeral de dicho señor. Con tan triste motivo les reiteramos nuestro pésame a la afligida familia.

La Reina Victoria marcha a Santander

Por telégrafo de la tarde Esta noche marchará en el expreso de Santander la Reina Victoria.
Si sus ocupaciones se lo permiten irá también el Rey.
En este caso regresaría a Madrid el día doce.

Sigue la discusión de los presupuestos

Por telégrafo de la tarde Un incidente en el Congreso Continúa la discusión del artículo de del presupuesto siendo com batido por varios diputados.
Entre Balparda y Bernarde se produjo un incidente cruzándose frases bastante fuertes.
La presidencia regó que las retiraran quedando solucionado el incidente después de dar ambo disputados explicaciones.

SANCIÓN DE LEYES

Por telégrafo de la tarde La Mesa del Congreso en Palacio

La Mesa del Congreso fué a Palacio a sancionar varias leyes entre las cuales figuran una referente al crédito marítimo, otra reorganizando el cuerpo de buzos de la Armada y otra creando la escuela anexa a la de submarinistas.

También sancionó el Monarca la ley ratificando el convenio entre España y la Argentina sobre accidente del Trabajo; ley ratificando el convenio de Washintong

sobre el paro forzoso; concediendo beneficios a las Comunidades de labradores que se constituyen en pueblos menores de seis mil habitantes; concediendo una pensión al maestro Bretón; ley del contrabando y defraudaciones y otras.

Gascón y Marín presenta una proposición para que se modifique el Reglamento de las Cámaras

Por telégrafo de la tarde Gascón y Marín ha presentado al Congreso una proposición pidiendo que se reforme el Reglamento de las Cámaras en el sentido de que la Comisión de Presupuestos la compongan diez individuos designados por la Comisión de Hacienda y tres por cada una de las restantes con garantías para que tengan la debida representación las minorías.

Firma de Guerra

Por telégrafo de la tarde Han sido firmados los siguientes decretos:
Ascendiendo a general de División al brigadier Emilio Barrera.
Disponiendo que el general de División Pedro Vivas, Gobernador militar de Cartagena, cese en la comisión que desempeñaba en Marruecos.

Disponiendo que al brigadier de Artillería, Alfredo Correa, Inspector médico de Primera, Federico Urquidí, é Inspector de Sanidad Militar, Cayetano Termen, cesen en las comisiones que desempeñaban a las órdenes de Alto Comisario de Marruecos.

Disponiendo que el brigadier Agustín Quinto, pase a la segunda reserva.

Nombrando general de la novena división a don Juan Odonell, Duque de Tetuán.

Nombrando Jefe de Sección del Ministerio de la Guerra al Infante don Fernando de Saviola.

Nombran Interventor militar de la Gran Canaria al Comisario de primera, Víctor Rodríguez.

Confiando el mando de la Escuela Real, al coronel de Caballería, Angel García Benitoz, que manda el Regimiento de Lanceros del Principe.

El Comandante de las tropas de Larache, al teniente Coronel don José Espejo Fernández.

Concediendo las Grandes Cruces Blancas del mérito militar al Contralmirante José María Barreza, Alcalde del Ayuntamiento de Sevilla, Manuel Blasco Garzón, y otras cruces.

CONCURSO PEDAGÓGICO-LITERARIO

(Conclusión)

BASES

1.º Todos los trabajos serán originales, inéditos y escritos en español; ostentarán un lema, y en sobre cerrado, en el que irá escrito el mismo lema del trabajo, se enviará el nombre y domicilio del autor.

2.º Todos los trabajos se remitirán a don José Lopez Nicolás, Secretario de la Asociación provincial del Magisterio, calle de Santo Cristo, núm. 17.

3.º El plazo para la admisión de trabajos, excepto los que se refieren al tema II, expirará a las doce de la noche del día 31 de Agosto del año actual.

4.º Los trabajos que se refieren al tema II; serán juzgados por un Tribunal especial, cuyos Jurados no se darán a conocer hasta que en la prensa se publique el acta con el fallo correspondiente; y el plazo de admisión para los trabajos de este tema, expirará el día 15 de octubre del presente año, a las doce de su noche.

5.º Terminado el plazo de admisión, se publicará en los periódicos locales la relación de los trabajos recibidos con sus correspondientes lemas, y lo mismo se hará en su día con los fallos de los Jurados.

6.º Con la debida oportunidad se publicará en la prensa local el anuncio del día y del lugar en que habrá de celebrarse con la so-

lemnidad propia de estos certámenes, la distribución de premios.

7.º Todos los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Asociación provincial del Magisterio de Murcia.

8.º La mencionada Asociación editará el libro a que se refiere el tema II, el cual será ilustrado por un artista competente, que se pondrá, para ello, de acuerdo con el autor premiado.

9.º Los jurados podrán conceder uno o dos accésits a cada premio cuando así lo exija la bondad de los trabajos y podrán otorgarles los premios de otros temas que resulten desiertos o que así se declaren por la falta de mérito en los trabajos presentados.

10.º Los trabajos no premiados pueden ser recogidos por sus autores, durante los treinta días siguientes a la terminación de los plazos señalados en las bases tercera y cuarta, siendo inutilizados los que no sean recogidos durante el expresado tiempo.

11.º El autor del trabajo a que se refiere el tema 2.º recibirá el 10 por 100 del valor de la primera edición del libro, tan pronto como éste sea impreso por la Asociación.

Murcia 24 Junio de 1922.

El Secretario, José López Nicolás.

El Presidente, Javier Paulino.

UNA PROTESTA

Una comisión de la Sociedad de Inválidos, de esta capital, nos ha visitado para rogarnos que hagamos constar que el ciego rifante

Academia Alpañés Roldán

Preparatoria para ingreso en el cuerpo de Correos
Balsas, 12.-Principal

Relación de los alumnos de esta Academia que han obtenido plaza en la actual convocatoria:

Don Julio Alarcón Sánchez	Don José M.ª Ruiz Funes Amorós
• Pedro Campuzano Langot	• José M.ª Sánchez Cánovas
• José Ibáñez Molina	• Francisco Sánchez García
• José Larlos Viofolas	• Plácido Sánchez Pastor
• Serafín Murcia Marco	• José Sarabia Alegria
• Salvador Ramos Fergiet	• Pedro Villa Vivancos

PROXIMAMENTE NUEVA CONVOCATORIA
Para informes al Director D. ANTONIO ALPAÑÉS
Habilitado de Correos.—MURCIA

Pascual Garcia Ibañez

VINOS Y ALCOHOLES
Vermouth Torino "GARCIA,
YECLA

A los ciegos y enfermos de los ojos

Tenemos el gusto de anunciar a nuestro lectores que el afamado Oculista Americano establecido en Valencia, calle Alfredo Calderón, núm. 13, conocido en todas partes por los muchos ciegos a quienes ha dado vista y por sus muchísimas curas obtenidas, pues ha dado la vista a más de 500 ciegos y ha curado más de 2000 cuyos plácanas y elegios están insertados en la prensa valenciana, de paso por esta capital, dará seis días de consulta en el Hotel Patron de Murcia.

Los ciegos y enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo, sin resultado alguno, pueden consultar a este afamado oculista que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él, y especialmente en todas las Queratitis con úlcera de cornea y granulaciones.

Dará consultas de 10 a 1 y de 3 a 6 los días Miércoles 5, 6, 7, 8, 9 y Lunés 10, inclusivos, del corriente.

BANCO DE CARTAGENA

SOSEIDAD ANÓNIMA

Capital nominal. Pesetas 20.000.000
Fondos de reserva id. 1.700.000

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Villamayor

CASA CENTRAL EN MADRID

Este Banco está afiliado con la BANQUE BELGE POUR L'ÉTRANGER filial de la Société Générale de Belgique que tiene su casa central en Bruselas y sucursales en Londres, París, New York, Bucarest, Oporto, M. Cairo, Alejandría, Tientsin (Tipei) Su gahai, Tientsin, Peking (China).
Recibe todo clase de depósitos de Banco, y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 3 al 5 por 100, según los plazos.

Emite BONOS A VERIFICACION PLAZO (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y 5 por 100 anual.—En CAJA DE AHORROS cobra intereses del 4 por 100 anual, empezando a devengarlos desde el día siguiente de la inscripción.
Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Gerona La Unión, Agades, Orizaba, Mazarrón, Olesa, Caravaca, Málaga, Blobe, Yacalia y Tetana.

Los ministros celebran un Consejo y tratan del rescate de los prisioneros

Por telégrafo de la tarde

A LA ENTRADA

A las doce y media se reunieron los ministros en Consejo, en la Presidencia.

Sánchez Guerra manifestó que había sometido a la firma regia un decreto nombrando vocal de la Junta de producción nacional, representando al Estado Mayor de la Armada, al vicealmirante don Antonio Biendi y en nombre de la Marina al vicealmirante Francisco Butler.

Montejo manifestó que llevaba varios expedientes sobre construcción de edificios para escuelas.

El ministro de Estado dijo que llevaba varios papeles y notas relacionadas con nuestras relaciones comerciales con Francia.

Interrogado acerca de si tratarían de la cuestión de Tánger, manifestó que tanto él como el Presidente informarían a sus compañeros de las conversaciones que habían tenido estos últimos días con nuestros Embajadores en Londres y París Merry del Val y Quiñones de León.

Añadió Prida que nada hay en concreto todavía respecto a la fecha en que se ha de celebrar la conferencia para ultimar detalles.

Calderón expuso que llevaba el reglamento para la ejecución de Casas Baratas.

Los ministros se quedaron en la Presidencia para almorzar y después dedicarse al despacho de varios asuntos.

Lo tratado

Por telégrafo de la noche
El Consejo duró hasta las tres y media de la tarde.

Fue dedicado a las cuestiones administrativas.

Fue aprobado el Tratado comercial con Francia.

El ministro de la Gobernación dió cuenta a sus compañeros del decreto referente al régimen municipal de subsistencias.

También explicó el decreto creando el Patronato de Las Hurdes que fue aprobado.

También fueron aprobados por los ministros los Estatutos del Banco de España, el reglamento de Casas Baratas y el proyecto de la décima del Ayuntamiento de Zaragoza.

El ministro de Estado dió cuenta, confirmándole, de las negociaciones que se viene realizando para el rescate de los prisioneros.

Estas gestiones se realizan por tres conductos.

Los hijos del duque de Aosta llegan a Madrid

Por telégrafo de la tarde

De paso para Larache

Han llegado a Madrid los hijos del Duque de Aosta, Duque de Fugite y los Duques de Spalato.

Vienen de paso para Larache a reunirse con su madre que está pasando una temporada con la Duquesa de Gales.

Cumplimentaron a los reyes.

Esta noche marchará a Algeciras para embarcar el sábado por la tarde.

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola
SAN NICOLÁS, 31.

LAS CORTES

Se promueve un debate sobre el rescate de los prisioneros

(POR TELÉGRAFO)

SESIONES DE LA MAÑANA CONGRESO

Preside Bugallal y se abre la sesión a las diez y quince.

El banco azul aparece desierto. En los escaños hay unos veinte diputados.

Continúa la discusión del artículo de los Presupuestos.

Riu consume un turno en contra.

Combate el sistema de créditos ampliables, por entender que son contrarios a la ley de contabilidad.

Ello—dice—sufrir al conocimiento de las Cortes la inversión de sacrificios de los contribuyentes.

(Entra en la Cámara el Ministro de Hacienda)

Riu habla para exponer que la reforma tributaria, tal y como ha salido del Senado, en vez de aumentar, mermará los ingresos del Tesoro.

Estima que el Presupuesto que se discute es para liquidar el déficit que es mucho mayor de lo anunciado.

Bergamín protesta.

Colembi, Delgado y Danitz consumen otro turno en contra de la totalidad.

Wais, los contesta.

Balsalada consume otro turno.

Censura que la labor económica del Gobierno sea absolutamente ineficaz.

Pide que no se cierren las Cortes sin conocer antes el tratado comercial con Francia.

Contéstale Bernard, protestando del vicio llamado de gastar, que no remediamos, a pesar de las reducciones hechas por la Comisión.

Balsalada califica de exabrupto las palabras de Bernard.

Este replica que eso es una grosería.

El Marqués de Arriluce interviene, pidiendo que Balsalada retire sus palabras de exabrupto.

El orador responde, retirando Bernard la suya de grosería.

Se levanta la sesión.

SESIONES DE LA TARDE SENADO

Preside Sanchez Toca.

Orden del día

Presupuesto de Marina

Falomo consume un turno.

Aboga por el viaje del Rey a América.

Propone que a los buques que le acompañan se le bautice con los nombres de Cánovas, Meret, Ganalejas y Bato.

Domingo consume el segundo turno.

Tras un breve debate se aprueba el artículo aceptándose varias enmiendas.

Se aprueba todo el presupuesto.

La reforma del Código

Se entra en el debate de la reforma del Código.

También se aprueba después de un breve debate.

Rechevarría pide el querum para la votación definitiva.

Se levanta la sesión.

CONGRESO

Preside Bugallal.

Este pidió cuatro millones de pesetas y la entrega por nuestra parte de los prisioneros meros.

Posteriormente aumentó las exigencias apelando a subterfugios. No obstante el Gobierno perseverará en las gestiones.

Sarradell considera el rescate como una cuestión nacional.

Censura a Cierva que prohíba el rescate de veinticuatro oficiales de Legación.

Cierva lo justifica por tratarse de una gestión independiente del arma separada del Ejército.

Sarradell, pide que las autoridades no pongan dificultades a las gestiones particulares.

Cierva explica la pretensión de Abd-el Krim, que aseguraba tener todos los prisioneros cuando estaban repartidos entre las kabilas.

Este se prueba por los muchos que se han fugado.

Otros se rescataron oficialmente.

Abd-el Krim exigía la libertad de los meros condenados por delitos comunes.

Alude al envío de los convoyes que nos costaba quince mil pesetas y no llegaban a los prisioneros.

Como las negociaciones se aprueban para errillar la costa se suspendieron: declararon el bloqueo.

Romeo ruega que una comisión de africanistas gestione el rescate.

Crespo de Lara pide que se rescaten a la fuerza como hizo Carlos V en Túnez.

Se aprueba la creación del Instituto Cajal y el artículo de los presupuestos.

Cardola impugna el artículo primero.

Bergamín explica los aumentos.

Se aprueba el artículo mencionado.

Se acepta un voto de Prieto para pensionar a todos los supervivientes de la campaña de África de 1899.

Saborit pide que se aplique al seguro del paro forzoso.

Calderón accede a consignar medio millón de pesetas, partiendo el Estado, los patronos y los obreros.

Se promueve un pequeño debate aprobándose el artículo segundo.

Se levanta la sesión.

El expediente de Picasso

Por telégrafo de la noche
El Tribunal Supremo de Guerra y Marina, continúa el examen del expediente iniciado por el general Picasso para deducir responsabilidades por el desastre de Julio pasado en Melilla.

Hasta ahora no se sabe nada en concreto.

LA CORRIDA DE LA PRENSA

El público intenta agredir a Chicuelo

Por telégrafo de la noche
Madrid. Con un lleno hasta el tejado se ha celebrado esta tarde la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Los toros de Moreno Santamaría cumplieron.

Larosa quedó bien torcando, matando tres poses fortunas y recibiendo un aviso.

Chicuelo estuvo pésimo. El público le concedió repetidas broncas, arrojando al ruedo gran cantidad de almechillas.

Maera, regular. Fue cogido, resultando con contusiones en todo el cuerpo.

Nacional II, desigual.
Al salir de la plaza al torero Chicuelo fué objeto de fuertes broncas. El público intentó agredirle, siendo este evitado por la guardia civil, que tuvo que dar una carga para despejar y asustar desp. é al torero.

BANCO CENTRAL SUCURSAL DE MURCIA

Cierre de Bolsa del día 5

Interior 4 por 100	69'10
Exterior 4 por 100	84'75
Amortizable 4 por 100	86'25
Id. 5 por 100	94'80
Obligaciones del Tesoro	102'10

Acciones

Banco de España	548'00
Tabacos	240'00

Ferrocarriles

Madrid, Zaragoza, Alicante	310'50
Norte de España	810'00
Andaluces	00'00

Cambios

Francos Franceses	51'40
Id. Suízos	000'00
Id. Belgas	60'00

Libras	23'46
Dollars	6'39
Liras	00'00
Marcos	1'65
Coronas Austríacas	0,00

Coronas Austríacas 0,00

NOTICIAS

Aniversario

Esta mañana se dedicarán todas las misas que se digan de siete a diez en la parroquia del Carmen, por el alma del que fué estimado amigo nuestro don Wenceslao Caresiler Peña, tercer aniversario de su fallecimiento.

Maderas.

Visitad este nuevo abna con de Gerardo Guixarro.—Gloria, 33.—Teléfono 455.—Murcia.

CEREGULOSA ORTIZ

Es el alimento insustituible para los niños en las fiebres eruptivas, escarlatina, escarlatina, etcétera. Los niños lo toman por su exquisito sabor y saludables efectos.

Excelentes ejemplares

De ganado vacuno holandés y saizo muy seleccionado, se venden. Referencias: Don Antonio Panés... Inspector Provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria.—MURCIA.

Circo Frediani

En el teatro de Verano del parque de Ruiz Hidalgo ha sido instalado el circo ecuestre que dirige Mr. Frediani.

El público acude en abundancia, admirando la labor de los artistas que componen la compañía, saliendo muy satisfechos.

En la compañía de Frediani hay varios caballos que ejecutan trabajos muy precisos.

Los tontos hacen reír de lo lindo a la gente pequeña.

De todos los artistas, sobresalen los icarios «Los Hugos» que realizan trabajos muy atrevidos y de mucho mérito.

La estancia en el circo es muy agradable.

CRÓNICA

Se inicia el exodo

Estamos ya frente a las fechas fatales del exodo veraniego.

Las llamamos fatales, porque plantearán en no pocos hogares verdaderas tragedias, que nos atrevemos a aconsejar que en la literatura teatral se clasifiquen con el título de tragedias vraniegas.

En la familia de la clase media, tipo «jefe de la casa, oficinista del Estado», es donde se plantea con caracteres más agudos el más difícil problema anual; el que no admite comparación con el de la cuesta de Enero; el que no tiene paridad con el de los desembozos que hay que hacer en Semana Santa para atender a los vestidos de las «niñas»; el problema, en fin,

que por serlo de tres meses de duración es más grave que ningún otro y dará ocasión a los más importantes trastornos en la economía casera.

Pero no habrá otro remedio. Donde quedan todavía varias «niñas» sin novio, y aún las que, teniendo, están en el trance de ratificarse en su permanencia fiel, necesitan de las ausencias temporales, que, dando paso a las llorosas despedidas, inspiran esos párrafos que llenan tantos pliegos de letrilla picuda y menudita (¿quién habrá dicho a nuestras damiselas que es elegante esa letra de palos sin alma, y con picos y ángulos durísimos que son algo así como la muestra de los caracteres esquinados?) llevados un día y otro por los tenaces carteros en tanto que dure la jornada estival.

No es cierto, aunque de ello ha-

yan hecho los escritores humoristas tema de muchos trabajos, que muchas familias, después del fauicio de su viaje a San Sebastián, no pasen de Torreldone s.

Pordesgracia, cuando un hombre lleva su sacrificio —el que juzga indispensable para la mejor colocación de sus pimpollos— hasta el punto de embarcarse con rumbo a una playa, ó a cualquier lugar de la sierra, es absolutamente exacto, en la mayor parte de los casos, que el desplazamiento se verifique con familia é impedimentada adecuada hasta el lugar prejijado.

Las que no están señaladas previamente, son las consecuencias del verano; de esas jornadas de Gran Casino, de playa, y de Boulevard, que cuando tienen una repercusión en el hogar durante los días invernales, es siempre que el instante de las recriminaciones se presenta en los momentos de angustioso apuro.

Nada importa, a pesar de todos. Es preciso marcharse a descansar, y muy especialmente aquellos y aquellas, que por plétora de vida de saaos y paseos, reuniónes mundanas y tes de las cinco, mas «cansados» de tanto ajeteo se hallan.

Que al final, quienes no logren su objeto después del sacrificio hallen todavía más áspera la lucha, poco importa, si en el entre tanto se han puesto a tono una jornada más con la «costumbre de agolparse con el título de veranear en una ciudad cualquiera, que no viene a ser sino sucursal de la en donde con tanto esfuerzo lograron mantenerse á tono hasta entonces.

Angel Guerra

ULTIMA HORA

Por teléfono 3 ngda
Oficial.—En Sididris y Sedihesain se han concentrado 1200 rebeldes con dos cañones.

Barcelona.—En Badalona el sindicalista único Pedro Nicolau fué agredido a tiros resultando gravemente herido.

Actualidad extranjera

La actitud de Inglaterra y Francia

Inauguradas las sesiones de la Conferencia de La Haya, conviene conocer la actitud en que se hallan colocadas Francia e Ingla-

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

terre y Francia

rra para calcular con acierto los resultados que pueden esperarse de la nueva Asamblea.

La actitud de Francia ha sido fijada por el jefe de su Gobierno, señor Poincaré, en el memorándum que ha dirigido recientemente a las naciones que han de tener representación en La Haya. En el mencionado documento se impone como condición ineludible para tratar con Rusia, que el Gobierno de los soviets reconozca todas las deudas contraídas por el Gobierno zarista, incluso las que contrajo para sostener la guerra, y que se comprometa a la restitución a los extranjeros que lo deseen, no ya la indemnización, sino la restitución de bienes que en Rusia poseían.

No exige Francia, respecto de la condición primera, el pago inmediato de lo que debe, pero sí su formal reconocimiento y la promesa de ir verificándolo en los términos que se acuerden.

Considera además Francia que la base de la reconstitución económica Rusia depende, en primer término, del restablecimiento de su producción y como este no podrá lograrse sin la normalidad del trabajo, es forzoso que el Gobierno de los soviets garantice de una manera formal la libertad del trabajador y la seguridad de que lo que produzca no ha de convertirse en autopsias comunistas, sino distribuirse con arreglo a las leyes que regulan la propiedad privada y pública en los pueblos civilizados.

La respuesta dada por Inglaterra al memorándum francés, está conforme con este en la parte relativa al reconocimiento de la Deuda rusa por los soviets y la oferta de indemnizaciones por los bienes de que han sido despojados los extranjeros, pero no en lo referente a la devolución de los mismos bienes, fundándose en que todo Estado tiene derecho a expropiar, por motivos de utilidad pública, claro está que con la obligación de indemnizar al expropiado; pero actualmente Rusia es insolvente, habrá que conformarse con la oferta de la indemnización, dejando a la iniciativa privada el arreglo de estos créditos.

En cuanto a intervenir de una manera oficial en la organización del trabajo para restablecer la producción en Rusia, el Gobierno británico no le juzga factible por oponerse a las resoluciones adoptadas en la Conferencia de Cannes, en el sentido de no mezclarse en los asuntos interiores de dicha nación.

El paso de estos escrúpulos británicos ha salido el jefe del Gobierno francés, manifestando que él tampoco trata de mezclarse en los asuntos interiores de Rusia, pero sí procurarse garantías para el intervenir, evitando que los extranjeros que vayan con sus capitales a reconstituir dicho país, según la teoría de las iniciativas, privadas a que fija Inglaterra la

Construcción y Reparación — DE — TODA CLASE DE CARROCERÍAS PARA Automóviles y coches Omnibus DANIEL SABZ DE LA OSSA Antiguo maestro carrocer del Garage Internacional Plaza de las Balsas, núm. 14. MURCIA,

CAL HIDRAULICA (cemento rápido)

Legítima de Novella
2 pesetas saco de 35 Kilos

LA MEJOR
BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad, 10 Murcia Teléfono, 163



empresa, vuelvan a ser rebados como anteriormente lo fueron.

De no tener esas garantías, Francia reservará su derecho a mantenerse apartada de toda empresa de reconstitución de Rusia, pues no quiere que se repita el caso que se dió en Ginebra de proporcionar a los representantes de los soviets una tribuna de propaganda internacional para exponer sus doctrinas disolventes, con la pretensión, por añadidura, de un empréstito en dinero, con el fin, quizá, de emplearlo en llevar la perturbación al resto de Europa.

De la respuesta que dá a esta nueva nota el Gobierno inglés, dependerá que Francia envíe sus delegados a la Conferencia de la Haya, o se limite, como los Estados Unidos, a asistir como mero observador.

Petrus.

Plomo y Plata

Durante la pasada semana, según los telegramas que del mercado de plomo en Londres hemos recibido, se cotizó en baja este

metal en la primera mitad de la misma, iniciando el jueves 29 nueva alza para quedar ofrecida el sábado 1 a L. E. 24-7-6, ó sea descuento de L. E. 6-7-6 sobre el que cerraba nuestro número anterior.

La plata, aunque algo estacionada, se cotizó en alza, quedando ofrecida a peniques 39 3/32.

Los señores A. Rütter & Hijos, de Londres, con fecha 28 de actual, nos dicen:

Coizamos: Plomo dulce español L. 13-18 9 por tonelada.

Plata fina: 39 9/16 peniques por onza.

Desde la cotización teleografiada por estos señores el día 24 del pasado, hemos recibido las siguientes:

PLOMO

Lunes 28 Junio L. E.	24 0 0
Martes 27 >	24 2 6
Miércoles 28 >	24 18 9
Jueves 29 >	24 2 6
Viernes 30 >	24 6 9
Sábado 31 >	24 7 6

PLATA

Lunes 28 Junio P.	38 24 32
Martes 27 >	39 1-
Miércoles 28 >	39 1-
Jueves 29 >	39 1-
Viernes 30 >	39 1-
Sábado 31 >	39 8 32

(De «La Gaceta Minera».)

Informaciones del momento

Los órganos y los oficios

Cualquier hijo de vecino, tan solo por el hecho de que su padre contara con unos miles de reales, creía que le era lícito dedicarse al oficio que más le hubiera llamado desde pequeño la atención.

Así es muy fácil oír a nuestros pequeños, desde que comienzan a balbucear, la carrera o el empleo que más le llama la atención y que pasados unos años, como a los familiares les sea médicamente factible, habrá de ser base del porvenir del muchacho.

Todavía no hace muchos meses, mientras ofrecíamos un bombón a un angelical bebé de tres años, le preguntamos qué quería ser, y cual no sería nuestro asombro al oírle responder con extraña firmeza: «que médico como papá; de ninguna manera bebé sería cura é terere.»

Había razón suficiente para que el nene se expresara de modo semejante.

En vez del guigeol, habrán alternado los paseos al parque con las visitas de mamá a la Iglesia y de papá a las plazas de toros. En la primera, prematuramente habíasele repetido que la mayor perfección en esta vida era la de ser ministro del Señor, y en el circo taurino se había fácilmente impresionado del color y de las lentejuelas, y aspiraba a ser fenómeno, fórmula para resolver la existencia, en la que por otra parte, no andaba muy descaminado.

Pero todo ello se va a acabar en países más felices que el nuestro, y por de pronto serán los norteamericanos quienes impongan condiciones extrañas para todos los oficios y carreras, que hasta hoy, y a pesar de que su simplicidad, no se nos habían ocurrido en occidente.

El primer paso de esta ultra especialización que va a ser exigida en los Estados Unidos, se ha de dar con la convocatoria para cubrir un centenar de plazas de radiotelegrafistas.

Mientras nosotros nos contentamos con que tengan determinada edad y gocen de aparente buena salud, los altos inspectores del servicio de Radiotelegrafía americana, han comprobado que los empleados de tipo moreno, son los menos aptos; los siguen en aptitud los caucásicos, que aún dan escasa eficacia, y en cambio los rubios, y más especialmente los de pelo rojo son en su caso totalidad, ma-

AUTOMOVILISTAS

Estación de Servicio de baterías Willard

Taller especial de Reparaciones de baterías de acumuladores, dinamos, magnetos e instalaciones eléctricas

Cuadro de Carga

Grandes existencias de baterías de acumuladores y piezas de recambio.

Agentes exclusivos: Garage Internacional de SUCESORES RAMON SERVET MURCIA



radiotelegrafistas.

Naturalmente que á surgido enseguida un célebre médico, oponiéndose á la teoría «á cigarr», y afirmando que la eficiencia de los citados empleados reside antes que nada en la aptitud musical de su aparato acústico, añadiendo curiosas demostraciones a propósito de como tenían las orejas los más geniales compositores desde Wagner, hasta el maestro Strauss.

Todo lo cual servirá que la convocatoria se modifique, exigiendo determinadas medidas á las orejas á los opositores. Pero iniciado tal rumbo. ¿Qué órganos especialmente desarrollados van á ser exigidos á los demás «artistas»?

Alberto Martín Fernández.

Boletín Religioso

Julio 1922

JUEVES VI

Santa Dominica y Santa Lucía virge., San Isidoro prof. y San Rómulo.

VELA Y ALUMBRADO

Día 6.—En Capuchinas. Las Misas y Estación por don Juan Ayuso Bennezaizón, congregante.

Precios del mercado

Precios del día 5 de Julio

LONJA

De los 50 kilos.
Papas, 12'00.
Tomates, 4.
Bajos, 10'00.
Pimientos, 17'40.
Chirivias, 16'00.
Limonas, 10'00.
Melones, 17'50.
Manzanas, 12'50
Melocotones, 15'00.
Ciudad, 15'00.
Cerezas, 00'00.
Papas campesinas, 20'00
Pepinos dna. 0'50
Calabaza dna. 0'50.
Lechugas dna. 0'50.
Cebolla, (talla) 3'00.

PESCADERIA

Salmonete, 5.
Lenguados, 5.
Mujol, 2'50.
Magres, 2'00.
Dorada, 2 y 2'50.
Alacha, 1'20.
Boga, 1'20.
Ribios, 1'60.

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUENTE Cálculo Mercantil. Teneduría de Libros per Partida Doble é Idioma Francés. JABONERIAS, 16.

nuevo inquilino de Cresingham Hall? Pues nada menos que Sheldon Bright.

Mollie sintió un estremecimiento, y Lady Constanza gritó:

—¿Cómo! ¿No era Mr. Harper?

—José Sheldon Bright y Mr. Harper son una misma persona. Créeme que le sienta; pero no puedo remediarlo. Se conoce que suponía que no le aceptaríamos como inquilino si se presentaba con su verdadero nombre, y nos ha engañado haciendo todo el trato por medio de su procurador y con un nombre falso.

Tarbox estaba leyendo un anuncio publicado en un periódico de Londres cuando oyó el timbre que le llamaba al gabinete de su amo. Al subir llevó consigo el periódico. El anuncio que había llamado su atención estaba en la columna destinada a los que tienen por objeto averiguar el paradero de personas desaparecidas, y decía:

«A Enrique Taylor, domiciliado antes en Sidney y ahora en Londres. Si lees este, ponte al habla con tu mujer y con tu hijo Enrique, que nació después de tu marcha. Estoy ciega y en la miseria.—Carlota Taylor (antes Crane). Escribe primero a Stone y Compañía, 453, A. Oxford Street, W.

—Dispénsame usted, señor; no tuvo usted en cierta ocasión correspondencia con un tal Enrique Taylor?—se atrevió a preguntar Tarbox a su amo cuando se le presentó una ocasión favorable.

Sheldon estaba revolviendo en uno de los cajones donde guardaba la ropa, pero al oír aquello se volvió y miro a su criado con gesto de disgusto. Tarbox se arrepintió, aunque tarde, de haber hablado.

—No. Nunca he tenido el menor trato con él—dijo el millonario bruscamente.—ni siquiera he oído ese nombre en mi vida. ¿Por qué me haces esa pregunta? Tú contesta cuando te hable y nada más.

—Está bien, señor—respondió Tarbox humildemente;—pero se quedó pensando en el anuncio, y por la noche, a última hora, lo recordó y le pegó en una de las páginas de su «Cuaderno de notas de un policía de afición».

Una de aquellas tardes lady Constanza tuvo jaqueca y no pudo cumplir con las exigencias sociales, que aquel día comprendían una visita a la condesa de Dereham, una de sus favoritas. En vista de que no podía ir rogó a Mollie que fuese en su nombre.

—Vale más que vayas tú que no que le mande una carta—dijo—y además eso te servirá de distracción. Estos días estás muy abatida.

Mollie aceptó, aunque de mala gana, porque no quería dar ocasión a lady Dereham para que le hablase en favor de Sheldon Bright, y además temía encontrar al millonario en su casa.

Al llegar a casa de la condesa se alegró de no verlo; pero al poco rato oyó su áspera voz, que procedía de la parte más lejano del salón, separada

para juzgar a los advenedizos. Verdaderamente cree que habrá que llamar al médico para que dicte sobre el estado de tu salud.

Sir Jary siguió comiendo sin hacer caso de lo que su mujer decía. Al ir a beber un vaso de Jerez, vino de repente a su memoria algo que sin duda sentía decir, a juzgar por el gesto que hizo.

—Tengo que darte una noticia—dijo dirigiéndose a su mujer.—¿Quién creerás que es nuestro

